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Este mes de marzo que está a punto de 
comenzar trae consigo una celebra-

ción muy querida por todos, como es el día 
de San José, día del Padre, y patrono tam-
bién del Seminario. Por eso se prepara con 
cariño durante las semanas previas, por-
que supone una ocasión especial para orar 
por las vocaciones sacerdotales. Son unas 
semanas especiales, estas de la preparación, 
que además este año han querido abrirse, 
no solo a estas vocaciones sacerdotales, 
sino a todas las vocaciones de la vida cris-
tiana.
Así, las Delegaciones diocesanas de Pasto-
ral Vocacional, Familia y Vida, Apostolado 
Seglar y Confer (religiosos), se han unido 
en un trabajo conjunto para llevar a cabo, 
el próximo sábado, 4 de marzo, una Jornada 
de Puertas Abiertas en el Seminario.

TEMA DE LA SEMANA

A ella están invitados tanto particulares 
como grupos parroquiales, escolares, aso-
ciaciones, etc. y el objetivo es mostrar la 
grandeza de las vocaciones, desde la prime-
ra y fundamental –la vocación bautismal–, 
pasando por la vida familiar, la vocación al 
matrimonio, la vocación sacerdotal y tam-
bién la vida religiosa.
“Este año hemos querido que la Campa-
ña del Seminario comience de una manera 
muy especial para toda la diócesis –explica 
el Rector del Seminario y Delegado epis-
copal de Pastoral Vocacional, Sergio Martí-
nez Mendaro–. Queremos invitar a la gen-
te a pensar sobre su propia vocación, que 

no es solo al sacerdocio o a la vida religiosa, 
sino que también lo es a la familia, al matri-
monio, todo ello, abierto a través del bau-
tismo”. “Por ello –afirma– invitamos a todo 
el mundo a orar por las vocaciones, y sobre 
todo, por los niños y jóvenes que en estos 
momentos se plantean su propia vocación. 
Con este motivo hemos organizado la Jor-
nada de Puertas Abiertas, para que los visi-
tantes puedan hacer un recorrido donde 
les mostremos los diferentes itinerarios de 
la vida cristiana. Pero además, podrán cono-
cer el Seminario por dentro, ver las instala-
ciones y saber de primera mano cómo es la 
vida de los seminaristas allí”. g

El Seminario 
abre sus 
puertas
para recordar 
las distintas 
vocaciones 
de la Iglesia



TEMA DE LA SEMANA

La Cuaresma con Dante, “hacia la luz”
“Con Dante hacia la luz” es el título del ciclo 
de conferencias organizadas desde la Cape-
llanía de la Universidad, por su Rector, el Vica-
rio General, Jorge Juan Fernández Sangrador, 
para esta Cuaresma. En realidad, no son las 
primeras conferencias que se organizan en la 
capilla de la antigua Universidad. Se trata del 
tercer ciclo; el primero versó sobre Literatu-
ra Religiosa del Antiguo Oriente, y el segundo, 
sobre la Belleza. Este tercero, centrado en la 
Divina Comedia, se desarrollará a lo largo de 
los próximos lunes, martes y miércoles, a las 
19,30 h. 
Ha decidido llamar a estos ciclos de con-
ferencias “Cátedra de Vísperas” ¿A qué 
hace referencia? 
Hace referencia a los inicios de la Universidad 
de Oviedo, así como en otras universidades 
españolas, en las que existía una Cátedra de 
Prima, de Teología y una Cátedra de Vísperas, 
también de Teología. Por ejemplo, el padre Fei-
joo, fue catedrático de Vísperas de Teología. Y 
por recuperar esa denominación que es his-
tóricamente tan importante a estas conferne-
cias que se organizan por la tarde se les llama 
Cátedra de Vísperas, en las que se habla sobre 
asuntos que tienen que ver con la Teología, 
con el Derecho, con la Filosofía, o con la Histo-
ria, desde la perspectiva que compete propia-
mente a la capilla de la Universidad.
¿A quién están dirigidas?
Al público en general. A las sesiones anterio-
res acudieron principalmente profesores de 

Religión, estas están dirigidas a todas las per-
sonas que deseen profundizar en algunos de 
los aspectos de la vida de la fe en este tiem-
po de Cuaresma. y que esta aproximación se 
haga en la Universidad desde la Literatura, la 
Ciencia, la razón etc. y pensamos que la Divina 
Comedia podría ser interesante. 
¿Por qué Dante y la Divina Comedia ?
Hay numerosos especialistas que dicen que 
el adentramiento literario de Dante en las 
diferentes etapas que aparecen en la Divi-
na Comedia tuvo lugar en la noche del Jue-
ves Santo al Viernes Santo. La noche en la que 
entra en una selva oscura, y su profundización 
en el infierno, tuvo lugar en el Viernes Santo. 
Una vez que llega al inframundo es cuando 
empieza el ascenso a través del Purgatorio 
hacia el Paraíso. Es un itinerario Pascual y nos 
ha parecido que podía ser una obra impor-
tante en la que se visibiliza literariamente este 
itinerario que va desde las profundidades del 
alma hacia la Luz de la Gracia, hacia la inter-
pretación de la vida personal y de la salvación 
por la Luz y por el amor de Dios. Este ciclo ten-
drá un colofón, el jueves, donde tendrá lugar 
una presentación de las obras de Dante en la 
Librería Diocesana, a las 19,30h. 
El cartel con el que se anuncia este ciclo 
de conferencias tiene su propia historia.
La ilustración es preciosa. Es un dibujo de un 
famoso diseñador gráfico italiano, Gabrie-
lle Dell Otto, es colaborador de las seccio-
nes europea y estadounidense de Marvel, 

en el diseño de portadas, pero no solo esto 
sino que también hace libros, cubiertas para 
videojuegos etc. Es muy famoso en estos 
ámbitos. Le pidieron una colaboración para 
una edición de la Divina Comedia en Italia de 
la editorial Mondadori. Esta es especialmente 
interesante. Corresponde al canto primero 
del Purgatorio en el que Dante, una vez que 
ha salido del infierno, su cara es lavada con el 
rocío matutino por Virgilio. Es una purifica-
ción para atravesar el purgatorio y continuar 
su camino hacia la libertad, que es lo que en 
este primer punto se dice sobre el propósito 
que tiene Dante en su recorrido. Y es verda-
deramente hermoso. Y además hay que agra-
decerle que nos haya autorizado para hacer 
uso de este cartel.

g  Esta Jornada, que supondrá el punto 
de partida de la Campaña del Semi-

nario en la diócesis, lleva preparándose en 
el silencio de la clausura, desde hace varias 
semanas. El icono vocacional, una imagen 
que, desde 2018 (salvo el tiempo de pan-
demia) recorre parroquias y comunidades 
religiosas para ayudar a rezar por las vocaio-
nes, ha peregrinado estos últimos días por 
todos los monasterios de vida contempla-
tiva de Asturias. Las religiosas han rezado así 
por las vocaciones en la diócesis, preparan-
do de esta manera estos días en los que se 
invita a todo el mundo a recordar y a pensar 
en su propia vocación.

La jornada
El día comenzará a las 10,30 con una cele-
bración en la capilla mayor del Semina-
rio. “Allí rezaremos por los frutos de estos 
próximos días –explica Sergio Martínez 
Mendaro–, continuando con la oración de 
las contemplativas. A continuación, comen-

zará la Jornada de Puertas Abiertas, a partir 
de las 11, hasta las 14 h, aunque si alguien no 
pudiera acudir por la mañana, avisando pre-
viamente también podríamos recibirles por 
la tarde”. 
El recorrido, estimado en una hora de dura-
ción, consistirá en un repaso por las distintas 
propuestas vocacionales que tiene la Iglesia, 
mediante diferentes mesas organizadas por 
las Delegaciones diocesanas, con una expli-
cación adecuada a la edad de los visitantes. 
Se hará a su vez una profundización y recor-
datorio de la importancia del sacramento 
del bautismo, “nuestra primera vocación”, 
tal y como afirma la Delegada Episcopal de 
Apostolado Seglar, Carmen Alonso. “Es una 
vocación fundamental, sin ella no habría nin-
guna de las otras y esto muchas veces pasa 
desapercibido”, explica. “El bautismo –aña-
de–, nos abre al amor inmenso de Dios y a 
una vida nueva, la vida de Cristo. Y con ello 
nos vincula a Jesucristo, que es nuestro refe-
rente, y que mediante el bautismo nos con-

sagra para ser uno de los  suyos, de su gru-
po”. 
“Tengamos los años que tengamos –
recuerda el Rector del Seminario– hay 
que preguntarse por nuestra vocación, y 
rezar por ella, para que el Señor nos ayude 
a discernir cómo se va actualizando nues-
tra vocación y sobre todo por aquellos que 
están en vías de plantearse la suya propia, 
para que lo hagan delante del Señor y pue-
dan así ser felices plenamente”. 
“Yo desde luego –añade la Delegada de 
Apostolado Seglar– sigo preguntándome, 
a mis años, qué quiere Dios de mí. Sé que 
Dios quiere que seamos felices, y Dios a mí 
me hace enormemente dichosa, por eso 
creo que estoy haciendo lo que Dios quie-
re que haga. Me gusta mucho esa frase que 
dice “Donde Dios te sembró, ahí es don-
de tienes que dar fruto. No tenemos que 
buscar cosas raras, sino vivir nuestra vida y 
nuestra vocación respondiendo a eso que 
el Señor nos pide en cada momento”. 
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Tiene color ceniciento este tiempo, con sus 
brumas mañaneras, con el frío propio de 

la época y la luz más acortada en los días. Así es 
el marco de cada cuaresma cuando los cristianos 
comenzamos nuevamente la andadura que nos 
conducirá a la pascua. Pero tal vez podamos pen-
sar que se trata de un dejà vu, de algo demasiadas 
veces visto que hace tiempo que dejó de conmo-
vernos. Los ritos se suceden como se sucedieron 
los navideños sin solución de continuidad. Ahora no 
tocan turrones y villancicos, sino cenizas y peniten-
cias, las consabidas y propias del tiempo cuaresmal.
Y, sin embargo, en esta cuaresma única e irrepetible, 
nos podemos adentrar en algo tan inédito que nun-
ca antes había sucedido y nunca después se repe-
tirá. Porque la vida nos depara siempre la fecha de 
un tiempo distinto y el domicilio de una circunstan-
cia diversa. Hace un año, hace una cuaresma… era 
otro tiempo y había otras circunstancias. De hecho, 
de entonces para acá nos faltan gentes que hemos 
perdido, tenemos otras que nos han llegado. Se 
superaron sinsabores que amenazaban con aco-
rralarnos y aparecieron otras pruebas que a fondo 
nos probaron en la paciencia y la esperanza. Cadu-
caron algunas alegrías, mientras que han podido 
sorprendernos otras con las que no contábamos. 
Un tiempo y una circunstancia, como el trasiego de 
los años y el cambio de los contextos, que nos invi-
tan a sacudirnos las inercias, a despertar nuestros 
letargos y admirarnos por lo que cabalmente viene 
a sorprendernos. De aquí que nos hagamos la pre-
gunta: ¿qué nos van a traer estos cuarenta días cua-
resmeros? ¿Qué se nos recordará de cuanto fácil-
mente hemos olvidado? ¿Qué se nos dará o se nos 
dirá con sabor a estreno? Todo un itinerario de ver-
dadera atención, que es la que sustenta la conver-
sión cristiana.
Tenemos motivos como para abrirnos a esta nove-
dad, precisamente cuando en el horizonte coti-
diano nos sentimos cansados de tanta monserga 
politiquera que ya nos satura con sus desplantes 

en las exclusiones y descartes de los menos favo-
recidos, con sus mentiras cuyos engaños se empe-
ñan en presentarse como herramienta cansina de 
la mala gobernanza, con la improcedencia esper-
péntica de demasiadas leyes inútiles que sólo res-
ponden al diseño de una ruta ideológica que nos 
quieren imponer con premura porque a sus fauto-
res se les acaba el alpiste de su jauja. Y frente a todo 
este mundo tan tóxico e irrespirable que va gene-
rando hartura y descrédito, los cristianos nos damos 
este tiempo que quiere ser de hondura inteligente, 
de realismo humilde, de apertura a la gracia divina 
que enciende su luz inapagable en medio de todas 
nuestras penumbras.
Hay tres gestos típicamente cuaresmales, que qui-
zás no siempre los sabemos poner de relieve por 
una traducción costumbrista y demasiado desgas-
tada. Se nos invita en este tiempo a la limosna, a 
la oración y al ayuno. Pero nos encontramos con su 
explicación clásica de dar unas monedas, de reci-
tar unas plegarias o de privarnos de algún alimento. 
No obstante, estos tres gestos cuaresmales signifi-
can mucho más. Porque la limosna más importante 
no está en entregar unas perrillas, sino en la entre-
ga de nuestra propia persona con su tiempo, con 
sus talentos y cualidades. La oración no es mascu-
llar plegarias sin más, sino tener la certeza de estar 
siempre esperados, siempre mirados y siempre 
acompañados por ese Dios que en todo momen-
to está junto a todas mis veras. Y el ayuno, cuando 
es inteligente, consiste en privarse de aquello que 
nos hace daño, lo que nos enajena del Señor y nos 
enfrenta a los hermanos, todo aquello que termi-
na destruyéndonos de tantos modos por dentro y 
por fuera. Es lo que la nueva cuaresma nos invita a 
acoger y expresar como camino por el desierto que 
podremos ver florecer en la pascua, como una luz 
amanecida tras tanta noche de pertinaz negrura. 
Hay esperanza como el vergel florece y la mañana 
se enciende.

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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La Junta Mayor de Cofradías 
y Hermandades Penitencia-

les de Gijón, en colaboración con 
la delegación en Asturias de Ayuda 
a la Iglesia Necesitada, organiza esta 
tarde un Vía Crucis en recuerdo de 
todos los cristianos que son perse-
guidos en el mundo. Comenzará a las 
19.30 h. en la parroquia de San Pedro. 
En Oviedo, en este caso a las 20.00 
h. y desde la iglesia de San Isidoro el 
Real, se celebrará el Vía Crucis orga-
nizado por la Junta de Herman-
dades y Cofradías que les llevará a 
recorrer en las distintas estaciones el 
casco antiguo de la ciudad.

Este domingo la Delegación Dio-
cesana de Pastoral Juvenil cele-

bra en la parroquia del Corazón de 
María de Gijón la “Misa joven” en 
la que se podrán reunir los jóvenes 
del arciprestazgo. Tendrá lugar a las 
19.30 h. 

La Unidad Pastoral de Llara-
nes- El Pozón de Avilés organiza 

las segundas Jornadas sobre el cui-
dado. En esta ocasión tendrán como 
ponente al conocido dibujante Patxi 
Velasco “Fano” que ejerce como 
maestro en Málaga. Su charla lleva-
rá  por título “Vivir con sentido y en 
común” y tendrá lugar el 2 de marzo 
en el colegio de Llaranes a las 19.00 h.

Las Hijas de la Caridad han orga-
nizado la proyeccióin de “La 

Carta. Un mensaje para nuestra 
tierra”, un documental que profun-
diza en los conceptos de la encíclica 
del Papa Francisco Laudato Si’. Podrá 
verse,en San Nicolás de Bari de Avi-
lés, esta tarde, mañana en el cole-
gio de La Milagrosa de Oviedo y el 
domingo en el colegio patronato San 
José de Gijón. Siempre a las 18.30 h.

Evangelio del día
Mt 4, 1-11
Entonces Jesús fue llevado al desierto por el 
Espíritu para ser tentado por el diablo. Y des-
pués de ayunar cuarenta días con sus cuarenta 
noches, al fin sintió hambre. El tentador se le 
acercó y le dijo: «Si eres Hijo de Dios, di que 
estas piedras se conviertan en panes». Pero él le 
contestó: «Está escrito: “No solo de pan vive el 
hombre, sino de toda palabra que sale de la boca 
de Dios”». Entonces el diablo lo llevó a la ciudad 
santa, lo puso en el alero del templo y le dijo: 
«Si eres Hijo de Dios, tírate abajo, porque está 

escrito: “Ha dado órdenes a sus ángeles acerca 
de ti y te sostendrán en sus manos, para que tu 
pie no tropiece con las piedras”». Jesús le dijo: 
«También está escrito: “No tentarás al Señor, tu 
Dios”». De nuevo el diablo lo llevó a un monte 
altísimo y le mostró los reinos del mundo y su 
gloria, y le dijo: «Todo esto te daré, si te postras 
y me adoras». Entonces le dijo Jesús: «Vete, Sa-
tanás, porque está escrito: “Al Señor, tu Dios, 
adorarás y a él solo darás culto”». Entonces lo 
dejó el diablo, y he aquí que se acercaron los 
ángeles y lo servían.

Cuando el desierto 
florece y amanece la luz



Raúl Tinajero, responsable de la subcomi-
sión de Juventud e Infancia de la Conferen-

cia Episcopal Española ha estado en la diócesis 
para ofrecer una charla titulada “Retos y opor-
tunidades de la pastoral con jóvenes” dentro 
del programa de formación permanente del 
clero. Con una amplia experiencia como pro-
fesor de instituto y en la Delegación diocesa-
na de Juventud de Toledo, Raúl Tinajero ofreció 
claves muy concretas a la hora de afrontar la 
pastoral juvenil en una formación muy amena, 
salpicada de experiencias y anécdotas perso-
nales que la hicieron más cercana y práctica.
Las propias inquietudes que los jóvenes 
expresaron en el Sínodo dedicado a ellos en 
2018 fueron el punto de partida de la confe-
rencia. En aquel momento pidieron más pro-
tagonismo en una Iglesia que aceptase las dife-
rencias, que fuera tolerante y que no juzgase, 
que escuchase, acogiese y les comprendiese. 
Pedían también una Iglesias más moderna, “¿y 
a qué llaman moderno hoy en día?”, se pregun-
tó el ponente, “a que sepa 
comunicar mejor con 
el lenguaje de los hom-
bres y mujeres de hoy, 
dijeron ellos mismos. No 
nos comunicamos bien y 
nuestra tarea es comuni-
car el Evangelio, no pode-
mos llegar a ellos con for-
mas que no entienden”. 
Un hecho que va unido a 
que “mucha gente no conoce a Cristo, por lo 
que desde él tenemos que mostrar a la Iglesia, 
no al contrario. Hace falta un primer anuncio. 
En ese sentido debemos saber que los jóvenes 
siguen con inquietud de apertura a lo trascen-
dente, les llama la atención la figura de Jesús. 
Por lo tanto, enseñémosles un Jesús que les 

quiere y se entrega por ellos, 
seamos reflejo de él”. 
Este fue le primer propósito, 
de varios concretos, que mar-
có Raúl Tinajero a la hora de 
desarrollar la pastoral juve-
nil “que no puede quedarse 
en una pastoral de eventos, 
aunque necesite de ellos; hay 
que propiciar el encuentro 
con Cristo, que se den cuen-
ta de que camina a su lado, en 
su propia realidad, al igual que 
la Iglesia”. Para ello recalcó la 
importancia de que quienes 
acompañen a los jóvenes tie-
nen que hacerlo desde el convencimiento de 
“creer que lo que tengo puede transformar 
su vida, hace falta una conversión personal 
para llegar a la conversión pastoral”. El segun-
do propósito pasa por proponerles y acom-
pañarles para que se inserten en una comu-

nidad, “ayudarles a com-
prender que su parroquia 
les necesita, que en ella 
tienen su espacio” y que 
enlaza con el cometido de 
“desarrollar proyectos de 
misión a los que ellos se 
sientan llamados, hacer-
les ver su corresponsabi-
lidad a la hora de la tarea 
de la evangelización, que 

sean conscientes de que ellos también pue-
den hacer esta tarea”. No se debe olvidar tam-
poco la importancia de ofrecerles una for-
mación adecuada para su edad, teniendo en 
cuenta que en el concepto joven se incluye a 
niños o adolescentes desde los doce años has-
ta los primeros años de la treintena. Y hacien-

do mucho hincapié en que la fe no puede ser 
“solo sentimental, debe ser experimental y 
vivirla en la realidad que cada uno tiene”, lo 
que llevará  a dar testimonio “de vida de fe” 
en todas las situaciones de la vida.  Y es que 
“no hay pastoral con jóvenes sino hay acom-
pañamiento en el discernimiento vocacional”, 
recalcó. Un objetivo que no se limita a acom-
pañarles en su pasos si se inclinan por la vida 
religiosa, sino en general y para ello es impor-
tante ofrecerles testimonios de todo tipo de 
personas implicadas en la Iglesia.  Es por tanto 
una pastoral “relacional, de tú a tú, y es que es 
ahí donde se transmite la fe, sin ello es imposi-
ble evangelizar”.
Una tarea ardua, pero como bien conclu-
yó Raúl Tinajero “merece la pena, son el aho-
ra de Dios y hay que confiar en ellos. Sembre-
mos, sigamos haciéndolo, y los frutos llegarán”, 
señalando que muchos jóvenes que en deter-
minado momento se alejan sobre todo hacia 
la treintena, “si se siembra bien, vuelven, sien-
ten la necesidad de regresar a su casa que es la 
Iglesia y nosotros estamos para acogerles”. 

ACTUALIDAD

“Debemos ayudar a los jóvenes a entender 
que su parroquia les acoge y les necesita”

Raúl Tinajero durante su charla en el Seminario Metropolitano.

“Hay que propiciar su 
encuentro con Cristo, 
que se den cuenta de 
que camina a su lado, 
en su propia realidad, 
al igual que la Iglesia”
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